



## Columna Informativa del Gobierno Regional de Aysén

### Asignaciones directas: Recursos rápidos y emergentes para nuestras organizaciones culturales y deportivas

El Gobierno Regional de Aysén, comprometido con las necesidades emergentes de la comunidad, ha contado con un mecanismo que responde de manera rápida y eficiente: las asignaciones directas. Estos recursos permiten financiar proyectos y actividades excepcionales que surgen durante el año, imposibles de prever para los procesos concursales habituales, como el del 8%. Esta herramienta facilita la gestión de recursos con prontitud, garantizando la realización de actividades que, de otra manera, no podrían llevarse a cabo a tiempo.

Estas asignaciones se distribuyen en dos líneas: una línea pública, que favorece a instituciones como los municipios, y una línea privada, destinada a organizaciones culturales, clubes deportivos e instituciones educacionales. Ambas líneas aseguran que los recursos lleguen a aquellos sectores que más lo necesitan, permitiendo la concreción de iniciativas clave para el desarrollo de nuestra región.

A través de las asignaciones directas, el Consejo Regional ha aprobado diversos proyectos que responden a cinco grandes ejes temáticos que reflejan las prioridades del Gobierno Regional y la diversidad de demandas de las comunidades de Aysén.

**Salud y Rehabilitación:** Proyectos como el Apoyo Multidisciplinario para la Rehabilitación Integral en Aysén y el Diagnóstico

Integral en TEA son ejemplos de la relevancia de atender las necesidades de salud de nuestra población. Estas iniciativas se centran en brindar apoyo a personas en situación de discapacidad y condiciones especiales que requieren atención continua y especializada, mejorando su calidad de vida.

**Educación y Apoyo Escolar:** Las asignaciones directas también juegan un papel fundamental en el ámbito educativo. El Preuniversitario de Apoyo Complementario Escolar en Cochrane, por ejemplo, ofrece a estudiantes

de 3º y 4º medio herramientas adicionales para enfrentar con éxito sus estudios y futuros desafíos académicos. Esta inversión en educación es crucial para asegurar que nuestros jóvenes, especialmente en sectores rurales, cuenten con oportunidades de desarrollo.

**Deporte y Actividad Física:** En el área del deporte, destacan proyectos como el Torneo Internacional Super Copa ATIFF 2024 o el Campeonato de Fútbol Rural en Puerto Cisnes, que promueven la participación comunitaria y la vida saludable. Asimismo, la participación de nuestros deportistas en competiciones nacionales e internacionales, como los Juegos de la Araucanía o el Campeonato Mundial Multisport Championship en Australia, subraya el compromiso de fomentar el deporte y la representación regional a nivel global.

**Cultura y Patrimonio:** A través de proyectos como la Muestra Nacional de Cueca Chora en Aysén y el Concierto Homenaje en la Isla de los Muertos, se pone en valor nuestro patrimonio cultural. Estas actividades no solo fortalecen nuestra identidad regional, sino que también permiten la transmisión de tradiciones y la valorización de nuestra historia a través de eventos que reúnen a la comunidad y la proyectan a nivel nacional.

**Tenencia Responsable de Mascotas:** La conciencia social y ambiental también es atendida mediante

iniciativas como la campaña de Tenencia Responsable de Mascotas en O'Higgins, que busca promover el bienestar animal y la convivencia armónica entre las personas y sus mascotas. Estas acciones refuerzan la importancia de generar conciencia sobre el respeto y cuidado de los animales como parte del entorno comunitario.

El sistema de asignaciones directas permite gestionar y ejecutar estos proyectos de forma ágil, asegurando que los recursos estén disponibles cuando más se necesitan. A diferencia de otros procesos más largos y complejos,



este mecanismo permite responder a las urgencias y particularidades que surgen en el transcurso del año, beneficiando a miles de personas en la región.

Cada proyecto que se financia bajo este esquema ha sido evaluado de acuerdo con su carácter excepcional o emergente, garantizando que los fondos públicos se utilicen de manera eficiente y transparente. Esto permite que iniciativas de alto impacto social y comunitario puedan desarrollarse sin los retrasos que los procesos concursales tradicionales podrían implicar.

El Gobierno Regional de Aysén reafirma su compromiso de trabajar de manera cercana con las comunidades, apoyando iniciativas que contribuyen al bienestar y desarrollo integral de nuestra población. Con las asignaciones directas, no solo se entregan recursos, sino que también se impulsa la participación activa de organizaciones sociales, culturales y deportivas en la construcción de un futuro más justo e inclusivo.

Seguiremos trabajando junto a los municipios, organizaciones y la sociedad civil para que los beneficios de estas asignaciones lleguen a todas y todos, fortaleciendo así los lazos comunitarios y consolidando una región de Aysén más participativa, equitativa y con oportunidades para cada uno de sus habitantes.